

viernes 05 de agosto de 2022 - 12:00 AM

EXCLUSIVO SUSCRIPTORES

Los pilotos de 'fracking', en firme en Santander: Ministerio de Energía y Minas

El viceministro de Energía le dijo a Vanguardia que esta cartera entrega los dos pilotos de 'fracking' andando: Kalé para arrancar y Platero para el visto bueno de la licencia ambiental. Esto se da bajo el panorama de cifras históricas de utilidades de **Ecopetrol**.



Fotomontaje / VANGUARDIA El viceministro de **Minas**, Miguel Lotero Robledo, hizo un balance del sector de hidrocarburos.

Vanguardia TV

Nueva polémica: Se revelan testimonios de abuso de Johnny Depp contra su expareja Ellen Barkin

¿No tiene plan? Prográtese con el especial de comida peruana y las ferias de Vélez

Podcast: Escuche el resumen de noticias de la semana de Bucaramanga



Escuchar Artículo

00:00 00:00

mow



Los dos pilotos de 'fracking' en Puerto Wilches (Santander), Kalé y Platero, están en firme y andando. El primero está listo para arrancar y el segundo está en etapa de estudio ambiental.

Este fue el balance que le entregó a Vanguardia el viceministro de Energía, Miguel Lotero Robledo, a dos días de terminar el mandato del Gobierno Duque, que ayer a través del Ministerio de Energía y Minas presentó cifras positivas sobre producción de **petróleo** de Colombia: 752.294 barriles diarios en junio del 2022, un aumento del 8,38% en comparación con el mismo mes del 2021, la más alta desde diciembre de 2020.

Lotero Robledo puntualizó que desde el momento en que el Tribunal Administrativo de Santander tumbó la tutela que suspendió las licencias ambientales de los pilotos de 'fracking' en Puerto Wilches, **Ecopetrol** ha podido continuar con su trabajo de campo y ajustar las condiciones precisas para que se inicie Kalé.

"La Anla ya dejó en firme esa licencia ambiental desde marzo de este año. Ahora está evaluando el impacto ambiental de Platero, operado por ExxonMobil, para luego continuar con la licencia", indicó el viceministro.

Hay que recordar que las inversiones de estos dos proyectos ascienden a 130 millones de dólares.



Inflación les pasa factura a restaurantes, panaderías y pastelerías en Bucaramanga



Exportaciones de Santander crecieron en el 19% durante el primer semestre del 2022

Aclaraciones

Lotero Robledo aclara que los pilotos son una evaluación integral con enfoque científico, es decir, de investigación, mas no son esquemas de producción comercial, como lo sería en sí el 'fracking'; una técnica de explotación comercial.

Sobre las declaraciones de la ministra de Ambiente designada, Susana Muhamad, quien dijo que habrá freno al 'fracking' en el Gobierno Petro porque trae más perjuicios que beneficios, el viceministro sostiene que **Minminas** ha tomado el mandato de asegurar energía para el país y por eso se están ejecutando los pilotos para saber si es viable o no, desde lo económico, social y ambiental.

Vanguardia x PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 23.350 pedidos de cerveza se han hecho en Bucaramanga en lo corrido del 2022, según Rappi
- ¿Por qué han crecido las exportaciones en Santander en el primer semestre del 2022?
- Bucaramanga es la cuarta ciudad con menor inflación en los primeros siete meses del 2022
- Inflación les pasa factura a restaurantes, panaderías y pastelerías en Bucaramanga
- Los pilotos de 'fracking', en firme en Santander: Ministerio de Energía y **Minas**

\$43,88

billones fueron las ventas totales de **Ecopetrol** para el segundo trimestre del 2022.

"Toda la institucionalidad que se ha creado alrededor de estos proyectos tiene su fundamento en la normatividad del Gobierno nacional y del Plan de Desarrollo Nacional. Sabemos que es un decisión que debe tomar el próximo Gobierno, pero tenemos por seguro que estos pilotos son para tener unas finanzas estables, ya que los hidrocarburos son una fuente principal de recursos para la Nación;

darle energía a todos los colombianos, y que Minambiente busque el mínimo impacto", explica Lotero Robledo.

Detalles

Hay que recordar que el 'fracking' no solo es un tema del Gobierno Duque, ya que desde el 2013 se está hablando de esta técnica de fracturamiento con el Decreto 3004 y la Resolución 90341, dos normas que fijaron los criterios para los yacimientos no convencionales. "Recientemente el Consejo de Estado negó una demanda que pretendía dejar sin efectos la reglamentación que abre la puerta al 'fracking'. Con esta decisión, ya no hay lugar a dudas o incorrecciones y ahora los contratos de la Agencia Nacional de Hidrocarburos para yacimientos no convencionales cobran vigencia", dijo Lotero.

Sobre los reclamos y peticiones de ciudadanos y ambientalistas de Puerto Wilches y el Magdalena Medio, el viceministro señala que la relación entre el Gobierno nacional y estos queda abierta a más discusiones.

"Ellos tienen preocupaciones, pero se están solventando con mecanismos de transparencia y diálogos territorial. Uno no encuentra en la región oposición al 'fracking' sin sentido, sino que quieren conocer al detalle el proceso, qué hay detrás", explicó.

Lea: [Petro recibirá a **Ecopetrol** con ingresos y ganancias históricas: sorprendentes cifras del primer semestre 2022](#)

Balance histórico para **Ecopetrol**

Estas declaraciones se dieron en el contexto del anuncio de las utilidades de **Ecopetrol**. A la petrolera estatal le bastaron seis meses de este año para superar sus resultados de todo el 2021, cuando obtuvo una utilidad de \$16,7 billones.

Los buenos precios del **petróleo** y una tasa de cambio alta se sumaron a los esfuerzos financieros y operativos de la compañía y derivaron en ingresos de \$76,35 billones y ganancias de \$17,04 billones, un semestre histórico.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en [Google Noticias aquí](#).

Etiquetas [barriles de petróleo](#) [Ecopetrol](#) [Fracking](#) [Petróleo](#) [petrolera](#) [Puerto Wilches](#)



Miguel Orlando Alguero

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social - Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM



malguero@vanguardia.com

Lea también



Petro recibirá a **Ecopetrol** con ingresos y ganancias históricas: sorprendentes cifras del primer semestre 2022



Video: Denuncian muerte de ganado por hambruna en Puerto Wilches



Palmicultores de Puerto Wilches fueron protagonistas en transferencia de tecnología de agroinsumos



Tras descubrirse más gas en el Caribe colombiano, ahora el problema es el cierre financiero del proyecto

Comentarios



0 comentarios

Escriba su comentario



No soy un robot



reCAPTCHA
Privacidad - Condiciones

Comentar

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Servicios

Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Comentarios del sitio
Páute con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Certificados Tributarios
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones

Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Clasificados

Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publique

Revistas

CocinArte
500 empresas generadoras de desarrollo
Posgrados

Publicaciones

Santander Inolvidable
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis
Ramírez & Cia S.A. - 2022 - Bucaramanga -
Colombia. Prohibida su reproducción total o
parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones

